SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN Ciudad Universitaria, 07 de noviembre de 2014.



La UAEM en la prensa:

Izan bandera blanca en la UAEM como un símbolo de la lucha por la paz en México

Estatal:

Javier Sicilia recibe a caravana de los '43 x 43'

Nacional:

Hechos de Iguala avergüenzan a toda la nación: Narro Robles

La UAEM en la prensa:

Izan bandera blanca en la UAEM como un símbolo de la lucha por la paz en México

Para iniciar las actividades del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, esta mañana en la explanada cívica del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), alumnos, docentes y autoridades universitarias izaron la bandera blanca como símbolo de la lucha por la paz en México. "La paz es el camino. De cara al horror que vive nuestro estado y nuestra nación, la UAEM le dice a los hombres y mujeres de buena voluntad que es el camino de la paz el que caminaremos. Y que quede claro, cuando hablo de horror me refiero a la violencia estructural, a la desigualdad, la exclusión, la impunidad, la corrupción y la violencia sistemática de los derechos humanos", dijo el rector Alejandro Vera Jiménez. El secretario de Extensión de la UAEM, Javier Sicilia Zardain, expresó que mientras no encontremos esa paz, México estará secuestrado y roto. "Esta bandera permanecerá en el asta lo que dure el Foro como el símbolo de esta búsqueda de paz", además explicó que la bandera mexicana fue retirada del asta con todos los honores y protocolos debidos. Previo a la ceremonia del izamiento de la bandera, el rector de la UAEM ofreció una conferencia de prensa en la que estuvo acompañado de Javier Sicilia y Lorena Castillo, para dar a conocer detalles del Foro Internacional Comunidad, Cultura y Paz, en la que informaron que este sábado 8 de noviembre a las 8 horas, se realizará una carrera de Relevos por la Paz, misma que partirá de la Glorieta de la Paloma de la Paz en Cuernavaca hasta llegar a la Ciudad de la UNAM.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/7/politica_nota_08.php.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3598397.htm.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Atestiquaron normalistas de Ayotzinapa izamiento de bandera blanca en la UAEM

Normalistas de Ayotzinapa estuvieron la tarde de ayer en la UAEM para atestiguar el izamiento de la bandera blanca por la paz, que se colocó en el asta principal del campus Chamilpa, como símbolo de lucha para encontrar la paz en Morelos, pero también para dar con los 43 estudiantes desaparecidos y la reconstrucción del tejido social en todo el país. Juan José Vázquez Miranda, estudiante del quinto semestre de la licenciatura en Educación Primaria de la escuela Normal Rural "Raúl Isidro Burgos" de Ayotzinapa, dijo que los estudiantes no están completos y les faltan 50, algunos porque fueron asesinados desde diciembre del 2011 y otros más ahora desaparecidos. "A nuestros compañeros muertos, no los enterramos, los sembramos para que florezca la libertad", dijo el estudiante al reconocer el esfuerzo de la UAEM por izar la bandera blanca de la paz. Indicó que como estudiantes de la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México, se rigen por una bandera rojinegra, que simboliza su movimiento estudiantil, por lo que no descansarán hasta encontrar la paz en Guerrero, la justicia hacia sus compañeros y la captura de aquellos políticos que están aliados con el narcotráfico. "Estamos cansados de tanta impunidad, de tanto secuestro y desapariciones de nuestros compañeros estudiantes, porque no sólo Ayotzinapa ha vivido desapariciones inertes de estudiantes sino compañeros de esta institución que han sufrido golpes y que por miedo no han guerido alzar la voz, y se han quedado callados y han dejado impune a esas personas que pasaron por este centro educativo". Los normalistas de Ayotzinapa, que llegaron en camiones desde Iguala, Guerrero, invitaron a todos los estudiantes de la UAEM a seguir sumándose a la lucha por encontrar a sus compañeros; además de que no haya más persecuciones ni secuestros en el país. Por su parte, Javier Sicilia, secretario de Extensión de la UAEM, dijo que el símbolo de la bandera blanca es muy claro, después de que el símbolo de la bandera nacional está roto, ya que el crimen organizado y la ausencia del estado han balcanizado a este país. "Nosotros buscando un símbolo que tome en cuenta todo lo que está detrás, como los desaparecidos de Avotzinapa, los asesinatos de Iguala y además los 28 mil o 30 mil desaparecidos, los muchos extorsionados y violentados dieron origen a pedir la paz e izar la bandera blanca, porque México está secuestrado y roto". La bandera blanca permanecerá durante esta y la próxima semana, como símbolo de hacer un llamado a la paz y que restituya al país su condición de nación.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3598397.htm.

Analizarán rectores posición estudiantil en caso Ayotzinapa

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que fueron convocados de manera urgente todos los rectores del país en la UNAM, a fin de analizar la situación en que se han ido radicalizando las distintas posiciones de la comunidad estudiantil, frente al caso Ayotzinapa, al tiempo que convocó al Presidente Enrique Peña Nieto a un Pacto por la Seguridad, pero de manera incluyente. En el marco de la presentación del Foro Internacional, Comunidad Cultura y Paz, a realizarse de manera simultánea en el DF y Morelos, del 10 al 14 de noviembre, el rector habló sobre los acontecimientos de Ayotzinapa, del cual expuso, es un problema de lo que ocurre en el país, porque siguen apareciendo fosas

con cuerpos desmembrados, y actos de violencia y criminalidad diversas. Añadió que la detención del ex alcalde de Iguala y su esposa, no han servido para dar con los desaparecidos, de tal suerte que el reclamo de las comunidades universitarias es que aparezcan los 43 jóvenes normalistas, y mientras eso no suceda, se sique en una situación crítica y un problema de mucha tensión.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3598393.htm.

Urge pacto de seguridad incluyente: Vera Jiménez

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, Ilamó al presidente, Enrique Peña Nieto a crear un pacto de seguridad que incluya la participación ciudadana pues, dijo, "debemos valorar e impulsar las propuestas autonómicas ante la crisis humanitaria que vivimos". "Esta emergencia que enfrentamos los mexicanos a causa de la criminalidad está enraizada no sólo en Morelos, sino en el país, por tanto, nos debe ocupar comenzar a darle valor y crédito a estas propuestas", subrayó en su discurso al inaugurar las actividades del Primer Congreso Nacional de Seguridad Ciudadana Retos y Perspectivas que se realizó ayer. Y agregó que si el pacto por la seguridad al que ha convocado Peña Nieto realmente es un pacto de Estado, un pacto nacional, necesita por supuesto tomar en cuenta a los ciudadanos, sus experiencias, expectativas, formas de organización, formas de enfrentar la problemática y su manera de reconstruir el tejido social y convivencia. A dicho acto asistieron Raúl Vergara Mireles, director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), unidad académica organizadora del congreso; así como Jorge Morales Barud, presidente municipal de Cuernavaca, representantes del sector político, alumnos y académicos universitarios. El congreso nacional inició con la conferencia magistral "Radiografía del Sistema Nacional de Seguridad Pública en México", a cargo de Alicia Vázquez Mota.

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60777:2014-11-07-12-49-12&catid=42:local&Itemid=63.

Diario de Morelos, (Rogelio Ortega),

http://www.diariodemorelos.com/content/piden-que-el-pueblo-ayude-en-seguridad.

La Jornada Morelos, (Jaime Brito),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/7/politica_nota_09.php.

La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera).

El Caudillo de Morelos, p.4 y 5, (ADN Morelos y Redacción).

Permitirá "Atlas de Seguridad" crear políticas públicas: Barud

Ante la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, hizo un reconocimiento a la labor de la máxima casa de estudios en la concepción del Atlas de la Seguridad y la Violencia en Morelos, al calificarlo como un documento que permitirá generar propuestas de políticas públicas más eficientes para la reconstrucción del tejido social de la entidad. Luego de ser reconocido como un académico distinguido, el alcalde capitalino tras ser invitado por la UAEM a la inauguración del "Congreso Nacional de la Seguridad Pública a la Seguridad Ciudadana, Retos y Perspectivas", solicitó al rector, Alejandro Vera Jiménez, permitir a su gobierno conocer al detalle la documentación surgida de este estudio con el objeto de aplicar puntualmente sus recomendaciones en favor de una respuesta a las expectativas ciudadanas.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60784:2014-11-07-12-53-28&catid=42:local&Itemid=63.

Diario de Morelos, (Rogelio Ortega),

http://www.diariodemorelos.com/content/piden-que-el-pueblo-ayude-en-seguridad.

La Jornada Morelos, (De la Redacción),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/7/politica_nota_14.php.

La Unión de Morelos, p.16, (Sin firma).

El Caudillo de Morelos, p.7, (Redacción).

Abandonar la tortura, pide Alicia a policías

La ex secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, consideró que los elementos policiacos estatales, municipales, federales y ministeriales, deben dejar las prácticas de tortura en contra de los presuntos responsables de algún delito, a fin de otorgar mayor confianza a los ciudadanos en materia de prevención del delito. Durante el primer Congreso Nacional "De la Seguridad Pública a la seguridad ciudadana", realizado en la máxima casa de estudios, la hoy catedrática de la Licenciatura de Seguridad Ciudadana, Alicia Vázquez, reveló que los agentes del Ministerio Público de la Fiscalía General del Estado (FGE), deberán ser eficaces además de estar capacitados para otorgar mayores resultados al trabajo que realizan las corporaciones en la detención de los propios delincuentes; a fin de que no salgan en libertad, tal como ha sucedido. En ese sentido, dijo que los elementos policiacos de cualquier corporación deberán de dejar las prácticas de tortura,

respetando y salvaguardando los derechos humanos de los presuntos delincuentes, a fin de que en los juicios orales no sean liberados por presuntos abusos de autoridad, tal como sucedió en los primeros meses de 2014.

El Regional del Sur, (Erick Juárez),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60785:2014-11-07-12-54-03&catid=42:local<emid=63.

Diario de Morelos, (Rogelio Ortega),

http://www.diariodemorelos.com/content/piden-que-el-pueblo-ayude-en-seguridad.

La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/7/politica nota 11.php.

Podría Tepoztlán dejar de ser Pueblo Mágico

El municipio de Tepoztlán se encuentra en riesgo de perder la denominación de Pueblo Mágico derivado de la venta indiscriminada de alcohol en la vía pública, advirtió la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Gerardo Gama, el director de la facultad de Arquitectura, consideró que el Ayuntamiento carece de control en la venta de bebidas embriagantes que se expenden en puestos semifijos. Mencionó que otras de las acciones que debe emprender el municipio es la implementación de un programa detallado de Protección Civil para el retiro de anuncios de publicidad; y la eliminación de la venta de artículos apócrifos. Para evitar que Tepoztlán pierda el distintivo de Pueblo Mágico, la Universidad a través de la Facultad de Arquitectura, darán asesoría a las autoridades municipales para que cumplan con las 10 nuevas disposiciones, entre las que destacan el contar con programas, planes y reglamentos de desarrollo e imagen urbana.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60771:2014-11-07-12-45-43&catid=42:local<emid=63.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3598422.htm.

Diario de Morelos, (Rzamora),

http://www.diariodemorelos.com/content/yecapixtla-atlatlahucan-y-zacualpan-de-amilpas-quieren-ser-pueblos-m%C3%A1gicos.

La Unión de Morelos, p.10, (Sin firma).

El Caudillo de Morelos, p.p.-6, (Omar Ocampo).

Estatal:

Javier Sicilia recibe a caravana de los '43 x 43'

Los integrantes de la marcha "#43X43 Ni un desaparecido más" afirmaron que esta caminata también exige seguridad, paz y justicia con dignidad, como lo enarboló en su momento el escritor Javier Sicilia en sus movilizaciones por todo el país. Los representantes sociales arribaron después de 13:00 horas a la plancha del zócalo de Cuernavaca y desde ahí exigieron a las autoridades la presentación con vida de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos desde la noche del 26 de septiembre en Iguala, Guerrero. Aquí fueron recibidos por Javier Sicilia y después comunicaron que pernoctarán para continuar su marcha mañana con rumbo hacia el Distrito Federal.

El Universal, (Justino Miranda), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/sicilia-caravana-1052231.html

Oran en Cuernavaca por los estudiantes de Ayotzinapa

"Las víctimas de la violencia, no sólo de Guerrero, sino también en Morelos nos necesitan a todos, sociedad y autoridades", sostuvo el obispo Ramón Castro Castro y llamó a los partidos políticos a hacer una cirugía mayor en sus instancias locales para que en las próximas elecciones vayan mejores candidatos y se eviten los vínculos entre el poder, las policías y el crimen organizado. Durante la homilía ofrecida ayer en la diócesis de Cuernavaca el obispo elevó oraciones por los 43 estudiantes de Ayotzinapa, frente a los familiares de José Luis Luna Torres, el morelense que figura en la lista de los jóvenes desaparecidos. Destacó que "la iglesia, que es experta en humanidad, no puede permanecer indiferente ante el dolor y la desesperanza frente a los acontecimientos ocurridos en Iguala". Destacó "la comunidad católica estamos muy preocupados por las causas de fondo que originaron esta tragedia, la corrupción, la ilegalidad, la impunidad y por desgracia la venenosa convivencia entre el poder político, la policía y el narcotráfico, afectan la imagen de México y su estabilidad como sociedad democrática". Destacó que de nada sirven los procesos reformadores y el amplio consenso político para modernizar al país "si no se corta sin ningún tipo de miramiento una situación de violencia intolerable".

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60776:oran-en-cuernavaca-por-los-estudiantes-de-ayotzinapa&catid=42:local<emid=63.

Caravana 43x43 exigió al Estado Mexicano que deje de simular

La caravana denominada "43X43 ni un desaparecido más" arribó ayer a Cuernavaca en un camino a la ciudad de México para exigir la aparición con vida de los normalistas de Ayotzinapa y castigo a los responsables. "La estrategia de seguridad debe impulsarse desde el pueblo y no desde las cúpulas para rescatar la paz social", plantearon. El contingente que partió de Iguala el lunes pasado, pernoctó la noche del miércoles en la comunidad de Alpuyeca y ayer arribó a la capital de Morelos, donde fueron recibidos por organizaciones civiles y ciudadanos solidarios. Pasado el mediodía realizaron un mitin en la explanada del zócalo de Cuernavaca, donde exigieron al Estado Mexicano que deje de simular. José Alcaraz García, vocero de la marcha, consideró que es momento que las autoridades federales comprendan que para regresar la paz social debe impulsarse una estrategia de seguridad ciudadana. Este viernes partirán a las nueve de la mañana de la glorieta la Paloma de la Paz y avanzarán 30 kilómetros más hasta llegar a Tres Marías donde permanecerán hasta el sábado y saldrán con dirección a Tlalpan. Este movimiento culminará el próximo domingo 9 de noviembre con una concentración, donde vestirán de blanco en el zócalo de la ciudad de México.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=60775:2014-11-07-12-48-06&catid=42:local&Itemid=63.

El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas y Karina Ortega),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3598404.htm,

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3597102.htm.

Diario de Morelos, (Video),

http://www.diariodemorelos.com/content/marcha-43x43-en-cuernavaca-caso-ayotzinapa.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2014/11/7/politica_nota_12.php.

Primer concurso de aplicaciones de divulgación científica en dispositivos móviles

Aplicaciones desarrolladas servirán como apoyo didáctico para la enseñanza de temas matemáticos y mejor comprensión de la tabla periódica de elementos químicos. La Secretaría de Innovación Ciencia y Tecnología (SICyT) en coordinación con el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM) realizaron en la entidad el primer concurso para crear aplicaciones científicas, donde niños y jóvenes de nivel básico y medio superior puedan interactuar con la ciencia de una manera innovadora y divertida. Su objetivo es desarrollar aplicaciones gratuitas para dispositivos móviles, en las que se integren aspectos relacionados con el conocimiento científico dirigido a un público no especializado. El certamen convocó a estudiantes de ingenierías o carreras afines a sistemas computacionales o tecnologías de la información de universidades públicas del estado de Morelos, tales como: Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), Instituto Tecnológico de Cuautla (ITC), Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), Universidad Politécnica del Estado de Morelos (UPEMOR), Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y el Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ).

Diario de Morelos, (Rzamora),

http://www.diariodemorelos.com/content/primer-concurso-de-aplicaciones-de-divulgaci%C3%B3n-cient%C3%ADfica-en-dispositivos-m%C3%B3viles-0.

Nacional:

Hechos de Iguala avergüenzan a toda la nación: Narro Robles

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, manifestó el "luto de los hechos registrados hace casi siete semanas en Iguala" de los que, dijo, "afectan directamente a más de medio centenar de familias guerrerenses, pero que le duelen y avergüenzan a la nación entera". En la entrega del Premio Nacional de Investigación, Narro convocó a los mexicanos a "que se muevan nuestros sentimientos a favor de la justicia y que se comprometa nuestra inteligencia en la búsqueda de la verdad y la superación".

La Jornada, p.2, (Rosa Elvira Vargas y Roberto González Amador),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/Iguala-Narro_Robles-UNAM-Ayotzinapa-normalistas-Guerrero_0_404359730.html

Finaliza mesa de diálogo entre IPN y SEP sin acuerdos

La mesa de diálogo entre voceros de la Asamblea General Politécnica y funcionarios de la Secretaría de Educación Pública (SEP) finalizó sin llegar a un acuerdo para levantar la huelga estudiantil. Durante la reunión el gobierno federal entregó cuatro documentos en los que manifestó que no habrá represalias para el movimiento, mismos que serán dirigidos por las áreas de derechos humanos, dependencias federales y distintas entidades del país. De igual manera, se garantizó que los Centros de Estudios Científicos y Tecnológicos no se incorporarán al Sistema Nacional de Bachillerato.

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866648.html La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/866705.html El Universal, (Redacción)

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/necesario-director-que-nos-respalde-politecnicos-1052218.html

La Jornada, p.47, (Emir Olivares Alonso).

Anuncia Peña apoyos económicos para la investigación en el país

Durante la entrega del Premio Nacional de Investigación "Impulso al desarrollo de las finanzas estatales". Respaldar a los estudiantes, académicos e investigadores del país resulta fundamental para encontrar "nuevas respuestas a los desafíos de nuestro tiempo", aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario federal anunció ayer un presupuesto de 37 mil millones de pesos en 2015 para el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), como parte de la propuesta de Egresos enviada a la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.15, (Rosa Elvira Vargas y Roberto González Amador),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/Pena-educacion-investigacion-Pna_Nieto-Conacyt-Premio_Investigacion_0_404359741.html

Persisten miles de formas de desigualdad de género: UNAM

La igualdad entre hombres y mujeres sigue pendiente en México. Aunque existen leyes y políticas de gobierno que la promueven, no existe todavía un compromiso claro de las autoridades para abatir las diferencias que mantienen a las mujeres como responsables únicas del cuidado de los hijos, con trabajos donde perciben menores salarios que los hombres e incluso impedidas para acceder a los espacios de toma de decisiones, afirmó Ana Buquet, directora del Programa Universitario de Estudios de Género (PUEG) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El PUEG organiza el 21 Coloquio Anual de Estudios de Género que, entre otros, tiene el objetivo de conocer los trabajos de investigación que se realizan en otras universidades e instituciones educativas, e impulsar, a partir de sus resultados, cambios que impacten en la vida cotidiana de las personas, señaló la especialista.

La Jornada, p.51, (Ángeles Cruz Martínez).

Premian a estudiantes e investigadores

El presidente Enrique Peña Nieto galardonó a los ganadores del Premio Nacional de Investigación "Impulso a las finanzas estatales", en cuyo marco destacó entre los primeros lugares, un estudiante de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), por su tesis Gasto público, descentralización fiscal y crecimiento económico: el caso de Chiapas (1982-2012). El evento contó con la presencia del gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, y otros mandatarios, como miembros del jurado. El reconocimiento, promovido por la UNAM y el Grupo Financiero Interacciones, con el apoyo de PricewaterhouseCoopers (PwC) México, para impulsar proyectos de investigación, ciencia y tecnología, en pro del desarrollo económico y social, fue entregado por el Presidente de la República a cada uno de los 6 estudiantes e investigadores.

El Universal, (Redacción)

http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/premian-a-estudiantes-e-investigadores-96734.html